

Editado por: Carlos Rodríguez Salcedo crodriguez@larepublica.com.co

# “Aseguramiento voluntario crecerá

**SEGUROS. POSITIVA COMPAÑÍA DE SEGUROS PREPARA NUEVAS PÓLIZAS DE VIDA CON AHORRO, DE ENFERMEDADES CATASTRÓFICAS Y PARA VIAJEROS. ESTAS SE LANZARÁN EN DOS MESES**

BOGOTÁ

En el país históricamente ha habido un bajo índice de penetración de seguros, pues hay poco conocimiento sobre estos o

se consideran productos de lujo y no de primera necesidad. De hecho, desde 2016, la relación entre primas emitidas y PIB se ha ubicado en 2,8%. Para Francisco Salazar Gómez, presidente de Positiva Compañía de Seguros, la coyuntura puede ser una oportunidad para que más personas adquieran seguros en Colombia, pues con la pandemia se ha visto la necesidad de asegurar la vida y la salud.

**¿Cuál ha sido el impacto del covid-19 en el sector seguros?**

Con una perspectiva de caída de la economía entre -0,1% y -2,3% durante 2020, el sector asegurador enfrentará una desaceleración en las primas emitidas. Esto ya se evidencia en los últimos datos del sector. Según *Fasecolda*, las primas del sistema durante mayo han llegado a \$269.000 millones, disminuyendo un 17% respecto a abril.

Hay un gran impacto en el ramo de riesgos laborales, ya que el aumento en el desempleo reduce las afiliaciones. Los menores ingresos estimados para las empresas y las personas impactarían los segmentos de vida grupo e individual.

El covid-19 impactará la siniestralidad de forma diferen-

## EL PERFIL

**Francisco Salazar Gómez** es abogado y especialista en Derecho Constitucional, Administrativo y Canónico. Cuenta con una trayectoria profesional de más de 35 años. Ha trabajado en organismos de control como la *Procuraduría General de la Nación*, donde se desempeñó como procurador delegado ante el *Consejo de Estado*, y en la *Contraloría General de la República*, como experto jurídico. Fue gerente director nacional del *Banco Popular*, jefe de postgrados en derecho de la *Universidad Pontificia Bolivariana* y docente de las universidades *Católica de Colombia*, *del Cauca*, *Santo Tomás de Bucaramanga* y *Externado de Colombia*.



Escanee para ver completo el Inside LR con Francisco Salazar, presidente de Positiva.

te en cada uno de los segmentos. La menor actividad económica reducirá la siniestralidad en los ramos generales, pero habrá un incremento de la siniestralidad en los ramos de vida por el crecimiento de las tasas de mortalidad y el crecimiento de la demanda de servicios asistenciales como consecuencia de la pandemia.

**¿Cómo ha tenido que afrontar Positiva Compañía de Seguros el impacto del covid-19?**

Tenemos un impacto similar al que ha tenido el sistema. La particularidad más especial es que dada la caracterización de nuestros clientes, pues tenemos una importante participación en el sector estatal, no hemos tenido tan abrupta caída en los ingresos como las que ha tenido el resto del ramo.



Francisco Salazar, presidente de Positiva Compañía de Seguros.  
Pierre Ancines/LR

Desde el ramo de riesgos laborales son múltiples los impactos. El más fuerte ha sido el suministro de elementos de protección personal para nuestros asegurados, una actividad que estaba prohibida. Se trata de unos productos que no sabíamos comprar, de un mercado que no conocíamos y de un mercado altamente estresado por la demanda mundial. Esa obligación que nos impusieron los Decretos 488 y 500 implican atender unas necesidades que en el sector salud están estimadas en aproximadamente \$453.400 millones mensuales. Los decretos nos imponen la obligación de invertir al

menos 7% de nuestras primas. En conjunto, este porcentaje asciende a \$23.000 millones mensuales. Esto representa escasamente 5% de la necesidad.

**En México se encontró que 97% de las personas que habían fallecido por covid-19 no tenían un seguro de vida. ¿Han visto una tendencia similar aquí en Colombia?**

Aunque quisiera responder esa pregunta, las cifras que maneja Positiva están focalizadas en mirar un sector que está formalizado. Lo que sí vislumbramos es que el aseguramiento voluntario es un mercado que va a cre-

cer significativamente en el futuro inmediato, porque la pandemia nos ha puesto de presente que el evento de morir o de incapacitarse es un riesgo cierto que puede presentarse en cualquier momento.

**Entonces, ¿una de las buenas consecuencias de esta pandemia es el aumento de la penetración de seguros?**

Indudablemente y eso es parte de la formación que las aseguradoras en conjunto proveemos. El aseguramiento es una manera de poder tener unas perspectivas de mejores condiciones, porque el seguro lo que

**BOLSAS. LOS INVERSIONISTAS SIENEN TEMOR POR UNA NUEVA OLA DE CASOS DE CONTAGIO DE COVID-19**

## Dólar subió a \$3.736 por tensión entre EE.UU. y Europa

BOGOTÁ

El dólar subió \$13,77 en la jornada anterior y se cotizó en un promedio de \$3.736,04. El peso colombiano y las monedas y bolsas de América Latina operaron dispares el jueves por una aversión al riesgo de los inversores, ante el temor de un incremento de los contagios en medio de la pandemia.

El dólar subió por la búsqueda de activos refugio ante el aumento del temor por el rápido incremento de contagios con covid-19 en algunas zonas de Estados Unidos y el alza en las tensiones comerciales entre ese país y Europa, pues Washington está considerando cambiar las tasas arancelarias a varios productos europeos en medio de la coyuntura. Entre tanto, el *Fondo Monetario Inter-*

*nacional (FMI)* advirtió que los mercados bursátiles y otros activos de riesgo podrían sufrir una segunda caída si la enfermedad sigue propagándose y los gobiernos vuelven a imponer restricciones; a lo que sumó la preocupación por las tensiones comerciales.

“El dólar sube ya que los temores relacionados con un resurgimiento de la pandemia parecen eclipsar las esperanzas de una rápida recuperación económica. El billete verde surgió como uno de los refugios de elección para los comerciantes de divisas y su reactivación actual está relacionada con la creciente ansiedad de que una recuperación económica rápida sea inalcanzable debido a un número creciente de nuevos casos”, dijo

Ricardo Evangelista, analista de *ActivTrades*. En el contexto local, según el más reciente informe de *BTG Pactual*, a diferencia de otros mercados, Colombia está viendo una recuperación más lenta de su economía, lo que repercute directamente en el panorama accionario y de inversión.

“Los flujos en el mercado colombiano se han caracterizado por ser de fondos de pensiones y de inversionistas extranjeros, que cada vez están más ausentes en la región por temor a la fragilidad de las monedas y su relación con el precio del petróleo”, señaló el análisis. Según *Reuters*, el barril de crudo Brent subió 1,84% a US\$41, y el WTI 1,87% a US\$38.

JUAN SEBASTIÁN AMAYA  
@sebasamaya

### DÓLAR SUBIÓ A \$3.736



Fuente: SetFxl/Grupo Aval

Gráfico: LR-GR

## \$13,77

**AUMENTÓ EL PRECIO DEL DÓLAR EN LA SESIÓN DE AYER. SU VALOR MÍNIMO FUE DE \$3.730,50 Y SU MÁXIMO DE \$3.743.**